

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



03.12.2025

Photovoltaik-Zubauzahlen

Die Grafik „Soll-Ist-Vergleich“ zum geplanten und tatsächlichen Photovoltaik (PV)-Zubau auf den Internetseiten der Landeshauptstadt München (LHM) zeigt¹, dass die Zubauziele des Masterplanes „Solares München“ wahrscheinlich auch im Jahr 2025 erreicht werden. Das ist sehr begrüßenswert. Allerdings zeigt die Grafik auch, dass der tatsächliche Zubau für dieses Jahr ein ganzes Stück hinter den Zahlen von 2023 und 2024 zurückbleiben wird.

Der Grund für den krassen Anstieg zwischen 2022 und 2023 wird schlüssig folgendermaßen erklärt: „Der starke Ausbau 2023 hatte mehrere Gründe. Zum einen gab es im Winter 2022/2023 eine Energiekrise wegen der Knappheit von Gas. Zum anderen waren 2022 die Lieferketten durch die Corona-Pandemie gestört. Deshalb konnten viele Photovoltaikanlagen erst 2023 fertiggestellt werden.“

Warum die Zahlen nach den guten Jahren 2023 und 2024 heuer so weit zurückbleiben wird jedoch nicht erläutert.

Deshalb frage ich den Oberbürgermeister:

- 1) Kann schon abgeschätzt werden, wie hoch der PV-Zubau für das Jahr 2025 sein wird?
Wie viel über Plan wird das sein?
- 2) Warum liegt der Zubau an Photovoltaik in München ein ganzes Stück unter den Zahlen der beiden Vorjahren?
- 3) Was kann die LHM tun, um die Zahlen wieder weiter nach oben zu treiben – vor allem auch vor dem Hintergrund exponentiell ansteigender Planzahlen für die kommenden Jahre?

Sebastian Schall

stv. Fraktionsvorsitzender

¹ <https://stadt.muenchen.de/infos/masterplan-solares-muenchen.html>